



EN LOS 20 MÁS INSEGUROS

La violencia frenó el voto en municipios

JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

Los cómputos del INE muestran que la participación fue de 10.2 por ciento

El desinterés de los ciudadanos a las primeras votaciones para elegir a los integrantes del Poder Judicial fue más marcado en los municipios con mayor incidencia delictiva.

En una revisión de los votos para ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) emitidos en los distritos electorales ubicados en los 20 municipios con mayores niveles de violencia, **El Sol de México** detectó que el promedio de participación fue de 10.2 por ciento, cifra inferior al promedio nacional, que ronda entre 12.5 y 13.3 por ciento.

El caso más extremo de abstencionismo ocurrió en Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco, donde sólo 16 mil 530 personas acudieron a votar, lo que representa el 6.1 por ciento de una lista nominal integrada por 267 mil 084 personas.

Tlajomulco forma parte de la zona metropolitana de Guadalajara, región gobernada por el partido Movimiento Ciudadano y que concentra la mayor cantidad de personas desaparecidas en el país, con más de 8 mil 500 casos hasta mayo de 2024.

La capital de Chihuahua, que también forma parte de la lista de los 30 municipios con mayores tasas de homicidios dolosos, mostró un comportamiento electoral peculiar en los comicios del domingo pasado.

De acuerdo con la página de los Cómputos Distritales Judiciales 2025 del INE, Chihuahua tuvo una participación de 15.2% en las urnas, un nivel superior al promedio nacional, sin embargo, los votos nulos equivalen a 23.5% de los sufragios emitidos, es decir, más del doble de la media nacional, que fue de 10.7 por ciento.

En Ciudad Juárez los niveles de participación oscilaron entre nueve y 12 por ciento, mientras que la anulación de votos ronda el 13.5 por ciento.

En León, Guanajuato, el abstencionismo fue el 94 por ciento, mientras que los votos nulos superaron el nueve por ciento. En Celaya, la participación fue de apenas 6.8 por ciento.

En Sinaloa, entidad que está a punto de cumplir un año de violencia continua debido a la disputa entre los hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán y los leales a Ismael "El Mayo" Zambada, la inseguridad también se combinó con la apatía.

Los cómputos del INE muestran que en Culiacán, la participación fue alrededor del 10.4 por ciento, mientras que la anulación de votos se eleva hasta el 10.6 por ciento.